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教　育　委　員　会　会　議　録 

 

１．会　　議　　　令和６年度　第４回更別村教育委員会議 

 

２．日　　時　　　令和６年７月１６日（火） 

　開会　午前１０時５５分　　　　閉会　午前１１時５０分 

 

３．場　　所　　　更別村農村環境改善センター　視聴覚室 

 

４．議　　件　　　別紙のとおり 

 

５．出 席 者 

 

 

 

 委　　員　　会　　構　　成 説　　　　　明　　　　　者

 役 職 名 氏　　名 備　　考 職　　名 氏　　名 備　　考

 
教 育 長 宝輪祐子 出席・欠席 教育次長 伊東秀行 出席・欠席

 
教育長代理 佐藤正範 出席・欠席 所　　長 小林浩二 出席・欠席

 
教育委員 本間靖人 出席・欠席 指導参事 伊藤啓展 出席・欠席

 
教育委員 寺井麻利子 出席・欠席

主幹　兼 

社会教育係長
道券龍二 出席・欠席

 
教育委員 神成奈美恵 出席・欠席 学校教育係長 河原崇行 出席・欠席
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会　　議　　録 

 

伊東次長　　若干早いのですが、本日この後道内研修へ出発する関係もありますので、只今

から令和６年度第４回目教育委員会議の方開催致します。それでは教育長よろし

くお願い致します。 

教 育 長　　それではこれより、令和６年度第４回更別村教育委員会議を進めて参ります。 

　　　　　　日程第１、会期の決定についてですが、会期につきましては、本日１日限りと

することでよろしいでしょうか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　では、会期につきましては本日７月16日の１日間と致します。よろしくお願い

致します。 

　　　　　　日程第２、諸般の報告について、１．教育委員会各種行事・動向についての説

明をお願い致します。 

伊東次長　　（１．教育委員会各種行事・動向について説明をする。） 

教 育 長　　只今、教育委員会各種行事・動向についての説明がございました。本件につい

てご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

佐藤代理　　小谷議員が来所対応されたと報告があったのですが、どのような内容だったの

でしょうか？ 

教 育 長　　新聞の記事で今年度、中札内高等養護学校と更別農業高等学校が連携をしてイ 

ンクルーシブ教育に取り組むという記事があって、どういうものか確認するため

来所されました。３年間実施される予定ということで、これから具体的なものが

決まっていくようですとお答えしました。またインクルーシブ教育について説明

をさせていただきました。インクルーシブ教育とは障がいの有無に関わらず、同

じ場所で教育を行っていくという考え方の教育で、現在は特別支援学級というも

のがあって、個別で子どもの特性に合わせた教育を行うのですが、そうではなく

同じ空間で指導していくものです。 

佐藤代理　　わかりました。あと地域みらい留学事業説明会とあるのですが、内容はどのよ 

うな内容だったのでしょうか？ 

伊東次長　　更別農業高等学校の生徒確保のために、今年度から島根県に本部を置く地域み 

らい留学に参画して、そこが中心となって全国の生徒の募集を行っており、その 

関係の来年度の事業内容及び参画費用についてＷＥＢでの説明が行われておりま 

す。今年度から参画したのですが、来年度値上がりしますという説明でしたので 

具体的な説明も後日ＷＥＢで受ける予定となっております。 
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佐藤代理　　わかりました。 

教 育 長　　その他、ご意見等ありませんか？ 

佐藤代理　　あと一点。学校給食センターで、学校給食物資共同購入事前協議とあるのです 

が、更別は単独で物資を購入しているものだと思っていたのですが、どのような 

仕組みなのですか？ 

小林所長　　十勝管内の全町村が参加している協議会がありまして、それぞれ部会に分かれ 

て入ることとなっていて、今年から更別は物資部会に入っていて、各町村である 

程度共通で使う食材や、ある程度品数がまとまっている食材をバラバラで購入す 

るのではなく、共同で購入しましょうというやり方を過去から行っておりました。 

　この食材の入札が年３回程度行われるということで、今年度初めて部会員とし 

て入札に参加しました。今年度あと２回入札は予定されていますが、部会員は出 

席しないで、今年度担当しています豊頃町だけで行いますという話になりました 

ので、出席は今回で終わりとなります。 

佐藤代理　　例えばお米とかを共同で購入するということ？ 

小林所長　　そうです。ある程度数がまとまれば購入費用が抑えられるので共同で行ってお 

ります。 

佐藤代理　　ありがとうございます。 

教 育 長　　その他、何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ、次に移りたいと思います。 

　　　　　　それでは次に２．教育委員会職員の任用について説明をお願いします。 

伊東次長　　（２．教育委員会職員の任用について説明をする。） 

教 育 長　　只今、教育委員会職員の任用についての説明がございました。本件についてご

質問等があれば、よろしくお願い致します。 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ、次に移りたいと思います。 

　　　　　　それでは次に３．幼稚園、小・中学校の夏季休業について説明をお願いします。 

伊東次長　　（３．幼稚園、小・中学校の夏季休業について説明をする。） 

教 育 長　　只今、幼稚園、小・中学校の夏季休業についての説明がございました。昨年度

から夏場がかなり暑くなってきていることから、夏季休業を長く設定していると

いうことになっています。本件についてご質問等があれば、よろしくお願い致し

ます。 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 
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教 育 長　　なければ、次に４．更別村どんぐり塾の開催について説明をお願いします。 

伊東次長　　（４．更別村どんぐり塾の開催について説明をする。） 

教 育 長　　只今、更別村どんぐり塾の開催について説明がございました。本件についてご

質問等があれば、よろしくお願い致します。 

　　　　　　（「よろしくお願いします」の声あり。） 

教 育 長　　それでは特にないようですので、次に移りたいと思います。 

　　　　　　それでは次に５．令和６年度使用教科書の法定展示についての説明をお願いし 

　　　　　ます。 

伊東次長　　（５．令和６年度使用教科書の法定展示について説明をする。） 

教 育 長　　只今、令和６年度使用教科書の法定展示についての説明がありました。本件に

ついてご質問等があれば、よろしくお願い致します。結構小学生が興味関心を

持って見ていた様子でした。閲覧人数には含まれていない子もいるかもしれま

せん。何かございませんか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それでは次に移ります。６．どんぐり子供交流事業について、説明をお願い致

します。 

伊東次長　　（６．どんぐり子供交流事業について説明をする。） 

教 育 長　　只今、どんぐり子供交流事業についての説明がございました。本件についてご

質問等があれば、よろしくお願い致します。 

　　　　　　（「よろしくお願いします」の声あり。） 

教 育 長　　よろしいでしょうか。なければ次に７．飛び出せワールド（国際交流）事業「ホ 

ームステイin沖縄」について説明をお願いします。 

伊東次長　　（７．飛び出せワールド（国際交流）事業「ホームステイin沖縄」について説 

　　　　　明をする。） 

教 育 長　　只今、飛び出せワールド（国際交流）事業「ホームステイin沖縄」について説 

　　　　　明がありました。本件についてご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

本間委員　　３日目のホストファミリーとの体験活動の内容については決まっているのでし

ょうか？ 

道券主幹　　ホームステイ先が決まっていないので具体的な内容はまだわかりませんが、そ

れぞれの家庭で行われる活動、買い物に行ったり、海に行ったり、家庭で料理や

創作活動を行ったりすることになります。どの子がどのメニューになるかはホー

ムステイ先で決まることとなります。 

本間委員　　わかりました。どのようなことが行われるか興味があったので。 



 5 / 7 

道券主幹　　各家庭のメニューについては１週間前ぐらいにお知らせが来ることとなってお

ります。 

佐藤代理　　事業実施した後の感想などある程度まとまったら、教えてください。 

道券主幹　　はい。わかりました。 

教 育 長　　その他、何かございませんでしょうか。 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　これで諸般の報告は終わりますが、私の方から追加で報告させていただきます。 

　　　　　　先週７月10日水曜日に中央中学校の近くの防風林に熊の出没があったという

ことで、教育委員会から登下校時に注意することをお知らせしたのと、学校と連

携して、中学校の方なんですが、生徒を外に出さないことと、更別小学校と中学

校の保護者に地域を問わず、迎えに来てもらうよう対応をとりました。スクール

バスで登下校している児童生徒につきましては、スクールバス乗降場所まで迎え

に来てもらうこととしました。上更別小学校の保護者の方につきましては特に送

迎は求めなかったこととしております。その他教育委員会として帰りの時間帯に、

更南バス路線と若葉・曙町周辺のパトロールを実施しました。あと次の日の朝に

つきましても、次長の方でパトロールを実施しております。 

　　　　　　結果的には、熊の駆除はできたのですがこのような対応をしたことをご報告を

したいと思います。 

　　　　　　その他、特別支援学級が年度途中で減になることで、中学校の小室校長と伊東

次長の方で連携をして、年度途中で１人の教員が減ることにより生徒に弊害があ

ることを文書で十勝教育局へ提出し、十勝教育局から道教委へ人員減にならない

ようやりとりを行っていただきました。最終的には年度途中での人員減は行わな

いこととなったことを報告させていただきます。 

　　　　　　今のことで何か確認したいことなどありましたら、よろしくお願い致します。 

佐藤代理　　熊の出没の件について、産業課より駆除は終了しているがその熊が駆除された

から他にはいないのかというと否定はできないと。そのため駆除したことを村内

放送でお知らせしていないし、他にいる可能性もあるので皆さん気をつけてくだ

さいということでした。 

教 育 長　　報道によりますと体長が９０㎝ぐらいだったと聞いていました、ありがとうご 

ざいます。その他、何かございませんでしょうか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではなければ次に日程第３　報告第１号　教育行政報告について説明をお

願い致します。 
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伊東次長　　（報告第１号　教育行政報告について説明をする。） 

教 育 長　　只今、報告第１号　教育行政報告について説明がございました。本件について

ご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ、この件につきましては報告ですので次に移りたいと思います。日程 

第４　議案第１号　更別村学校給食費滞納整理等事務処理要綱制定の件について

説明をお願いします。 

小林所長　　（議案第１号　更別村学校給食費滞納整理等事務処理要綱制定の件について説 

明をする。） 

教 育 長　　只今、議案第１号　更別村学校給食費滞納整理等事務処理要綱制定の件につい

ての説明がございました。本件についてご質問があれば、よろしくお願い致しま

す。 

佐藤代理　　今回の要綱制定に関しては特に異議はないのですが、給食費の公会計化に伴い、

この要綱に関して教育委員会議で審議するものなのか、他で取り扱うのかわから

なかったので…。 

小林所長　　まず前提として、予算に関しては村長の権限の部分になるので、要綱では至る

所で村長という文言が入っております。村長サイドで取り仕切ることは可能です

が、学校給食費ということで教育委員会が関わる部分ですので、教育委員さんに

も状況を知っていただく必要があるものですから、教育委員会議に諮ることを入

れております。 

佐藤代理　　はい。わかりました。内容については問題ないかと思いました。 

教 育 長　　その他何かございませんでしょうか？ 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　なければ、議案第１号　更別村学校給食費滞納整理等事務処理要綱制定の件に

ついては、提案のとおり制定することとしてよろしいでしょうか？ 

（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第１号　更別村学校給食費滞納整理等事務処理要綱制定の件につ 

きましては、原案のとおり決定することと致します。 

次へ移ります。日程第５　議案第２号　令和６年度要保護及び準要保護児童の 

追加認定について説明をお願いします。 

伊東次長　　この度、更別小学校区に転入した児童保護者より準要保護認定申請がありまし 

たので、提案させていただきます。 

（議案第２号　令和６年度要保護及び準要保護児童の追加認定について説明を 
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する。） 

教 育 長　　只今、議案第２号　令和６年度要保護及び準要保護児童の追加認定についての 

説明がありました。本件についてご質問等があれば、よろしくお願い致します。 

　　　　　　（「ありません」の声あり。） 

教 育 長　　それではお諮り致します。議案第２号　令和６年度要保護及び準要保護児童の 

追加認定につきましては、提案のとおり認定することとしてよろしいでしょう

か？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　それでは議案第２号　令和６年度要保護及び準要保護児童の追加認定の件につ 

きましては、原案のとおり決定することと致します。 

　それでは次に日程第６　その他　次回の会議日程について説明をお願いします。 

伊東次長　　次回の第５回教育委員会議ですが８月26日月曜日午前９時50分から、会場を

上更別小学校で移動教育委員会議として開催致します。時間につきましては日程

が近くなりましたら改めてご連絡させていただきます。なお主な案件としまして

は、諸般の報告、教育行政報告について、令和６年度教育費補正予算案の提出に

ついて、令和７年度から使用する中学校用教科用図書の採択についてご審議いた

だく予定となっております。 

　　　　　　なお、給食の試食を行いますので300円ご持参いただきますようお願い致しま

す。 

教 育 長　　只今、次回の会議日程について説明がありましたが、大丈夫でしょうか？ 

　　　　　　（「はい」の声あり。） 

教 育 長　　それでは、次回の会議日程につきましては、８月26日月曜日午前９時50分か

ら移動教育委員会として上更別小学校で開催するということでよろしくお願い

致します。 

それでは、本日用意致しました案件はこれで全て終了致しました。これをもち

まして、令和６年度第４回更別村教育委員会議を終了致します。お疲れ様でした。 

 

 

 


